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Не успела закончиться ве-
сенняя сессия Госдумы, как в 
публичном поле сразу нача-
ли обсуждаться задачи сле-
дующего парламентского 
сезона. И это неудивительно 
в свете ожидаемого рас-
смотрения многих знаковых 
законопроектов (не говоря 
уже о бюджете следующего 
года).

К тому же, пленарные за-
седания Госдумы начнутся 

уже через день после единого 
дня голосования, когда в восьми 
субъектах Федерации состоятся 
выборы высшего должностного 
лица, а в шестнадцати – законо-
дательных собраний регионов. 
Пройдут и около семи тысяч вы-
боров местного уровня.

Можно не сомневаться, что 
все думские партии озвучат свои 
политические оценки прошедших 
избирательных кампаний. А с 
парламентской трибуны –будут 
говорить не только об итогах голо-
сования, но и о разного рода нару-
шениях и скандалах, без которых 
в такие периоды, к сожалению, не 
обходится.

В конечном итоге, такие ба-
талии сводятся к одному – к во-
просу о строгости соблюдения и 
эффективности избирательного 
законодательства. (Не исключено, 
что разные политические силы 
внесут предложения по его кор-
ректировке).

Еще один момент: в условиях 
упрощенной регистрации партий 
и прямых выборов глав регионов 
– мы наверняка получим и новую 
«информацию к размышлению» о 
правилах формирования следую-
щих созывов Госдумы. Ведь зако-
нопроект о переходе к смешанной 
системе прошел первое чтение, а 
этой осенью  – дискуссии по нему 
продолжатся.

Регулируя выборный процесс, 
законодатель обязан учитывать 
множество аспектов. В числе наи-
более важных и острых тем (как 
это уже не раз было) останутся 
и вопросы ведения агитации. 
Она все больше перемещается в 
интернет. И это, кстати – один из 
векторов трансформации всего 
современного медийного про-
странства.

Не замечать столь прин-
ципиальные изменения 

государство не вправе. Пред-
ложение рассматривать инициа-
тивы, набравшие 100 тысяч под-
писей – лишь один из примеров 
реакции на современные запросы 
общества. Есть и другие примеры, 
ставшие уже нашей правовой 
реальностью. В частности – свя-
занные с ограждением детей от 
опасной для них информации. 
Или, к примеру – борьба с пират-
ским контентом в сети. В июне был 

принят закон, защитивший права 
создателей фильмов, а теперь 
готовятся соответствующие меры 
в интересах других творческих 
деятелей.

В летние месяцы не раз звучали 
и предложения повысить право-

вую защищенность СМИ. А именно 
– через усиление ответственности 
за преступления против журнали-
стов, по сути, приравняв уровень 
их уголовно-правовой защиты к 
сотрудникам правоохранитель-
ных органов. Кроме того, пред-
лагалось включить журналистов 
в перечень так называемых спец-
субъектов, в отношении которых 
уголовное преследование ведётся 
в особом порядке. Думаю, что це-
лесообразность столь существен-
ных нововведений – нуждается в 
серьезном анализе.

Наконец, еще один активно 
обсуждаемый вопрос – это пра-
вовой статус информационных 
интернет-ресурсов (в том числе, 
блогов), которые по своей попу-
лярности уже начинают «наступать 
на пятки» традиционным СМИ.

При всей направленности 
подобных предложений 

на дополнительную защиту СМИ 
и журналистов, считаю, что глав-
ным здесь должна оставаться 
незыблемость конституционных 
гарантий свободы слова и сво-
боды массовой информации. И 
парламент должен твердо стоять 
на страже именно этих – конститу-
ционных гарантий. А в обсуждении 
соответствующих инициатив осо-
бую роль должно играть мнение 
самих журналистов. Это – сфера 
их профессиональных интересов, 
и они заинтересованы не только 
в расширении собственных воз-
можностей, но и в честной конку-
ренции на медиа-рынке.

Закон о СМИ, принятый ещё в 
1991 году, действует до сих пор. За 
два десятка лет в него вносилось 
немало изменений, но базовые 
подходы оставались неприкосно-

венными. Даже в самые трудные, 
кризисные периоды было четкое 
понимание, что свобода слова и 
СМИ – это безусловные ценности, 
без которых цивилизованное раз-
витие просто невозможно. Кста-
ти, напомню, что в этом смысле 

закон о СМИ отчасти 
предвосхитил «букву» 
и «дух» Конституции 
1993 года, став фун-
даментальным актом 
для реализации сво-
боды слова и массо-
вой информации.

Напомню также, 
что ст. 29 Конституции, 
гарантируя свободу 
мысли и слова, прямо 
запрещает цензуру и 
принуждение кого-ли-
бо к выражению своих 
мнений или отказу от 
них. Причем ответственность за 
принуждение журналиста к рас-
пространению какой-либо инфор-
мации (или, наоборот, к отказу от 
распространения) – уже установ-
лена не где-нибудь, а в Уголовном 
кодексе (ст. 144).

Одновременно наш Основной 
Закон в статьях 24 и 29 не допу-
скает пропаганду социального, 
расового, национального, рели-
гиозного или языкового превос-
ходства, а также – сбор, хранение, 
использование и распростране-
ние информации о частной жизни 
лица без его согласия.

Да, свобода слова – не 
абсолютна и имеет свои 

ограничения, вытекающие из 
многовековой юридической и по-
литической практики. Но любые 
рамки здесь – должны быть раз-
умными и достаточными. Имею в 
виду не только требования закона, 
но и корпоративную этику самого 
журналистского сообщества. Если 
угодно – культуру использования 
свободы слова.

Конечной же целью и такого 
саморегулирования, и правово-

го «вмешательства» государства 
в жизнь медиа-индустрии тоже 
– должна быть подлинная неза-
висимость СМИ и журналиста. 
Причем, она не сводится к одной 
лишь юридической или политиче-
ской свободе. Это – гораздо более 
широкая категория. Можно сказать 
– часть «общественного договора», 
основанного, во-первых, на реаль-
ной потребности в такой свободе 
и, во-вторых, на традициях и на-
выках ее использования. Не говоря 
уже о независимости СМИ и жур-
налистов в экономическом плане.

Надо признать: здесь мы пока 
довольно уязвимы, что особенно 
видно во время избирательных 
кампаний. Предстоит еще многое 
сделать, чтобы Россия задавала 
тон в открытости информационно-
го пространства, а конкурентоспо-
собность на нашем медиа-рынке 
– определяли бы не готовность 
публиковать все, что хочется уч-

редителям или «заказчикам», а 
только профессионализм, каче-
ство и беспристрастность.

Безусловно и другое: в усло-
виях политического много-

образия в редакционной политике 
(как и в позиции самого журнали-
ста) проявляются разные поли-
тические предпочтения. Такова, 
замечу, и мировая практика. Но 
это лишь подтверждает ценность 
независимого журналистского 
труда, свободы мировоззрения и 
взглядов, а также – их публичного 
предъявления. Это особенно важ-
но сегодня, когда все более широ-
кими становятся общественные 
дискуссии по ключевым для стра-
ны проблемам. А общероссийские 
СМИ, к примеру, получили право 
инициировать проверку декла-
раций о доходах в отношении 
лиц, замещающих госдолжности. 
Подчеркну – это крайне серьезное 
полномочие, налагающее как на 
СМИ, так и на контролирующие 
органы большую ответственность 
перед обществом.

Хотел бы затронуть еще одну, 
на мой взгляд – важную, 

тему. Печально, когда между вет-
вями публичной власти и «властью 
четвертой» возникают противоре-
чия и вспыхивают эмоциональные 
конфликты. Известно, что это 
периодически случается и, надо 
сказать – не делает чести ни одной 
из сторон. Между тем, и власть, 
и журналистское сообщество 
должны одинаково ценить и ответ-
ственно пользоваться свободой 
слова, не разменивая ее на теку-
щую политическую конъюнктуру.

Убежден и в том, что в эпоху 
открытого, информацион-

ного общества позиции и парла-
ментской демократии, и журна-
листики лишь крепнут. Правда, 
некоторые видят в развитии ин-
тернета альтернативу как инсти-
тутам представительной власти, 
так и традиционным СМИ. Мол, 
новые коммуникации делают 
бесперспективным и то, и другое. 
Однако ход событий показывает, 

что это – заблуждение.
Именно профессиональные, 

уже состоявшиеся СМИ служат ис-
точниками информации, которой 
можно доверять. А парламенты 
во все времена – были и должны 
оставаться центральной площад-
кой для дискуссий.

Растущее же сейчас внима-
ние к правотворчеству, в свою 
очередь, ведёт к усилению соци-
альной роли СМИ, освещающих 
парламентскую работу. Депутаты 
всегда открыты для такого взаи-
модействия. И можно лишь при-
ветствовать, если информации о 
законодательном процессе, о его 
этапах и участниках – станет боль-
ше. Если она будет объективной, 
полной, максимально доступной 
и интересной всё большему чис-
лу людей. И здесь вновь свобода 
слова – одна из наших главных 
конституционных гарантий и ин-
струментов.

Сергей Нарышкин, председатель 
Государственной Думы
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Руководство региона 
поддержало предложение 
диаспор отмечать День народов 
Среднего Урала в сентябре

Губернатор Евгений Куйвашев и 
вице-губернатор - руководитель 
администрации губернатора 
Яков Силин 1 сентября приняли 
участие в церемонии закладки 
капсулы времени на месте строи-
тельства нового района «Солнеч-
ный» на юге Екатеринбурга, где в 
перспективе будут жить порядка 
80 тысяч человек. 

Масштабы новой стройки в об-
ластном центре сравнимы с 

застройкой района Академический. 
Новый район займет 362 гектара, на 
которых будут построены многоквар-
тирные дома от 5 до 16 этажей в высо-
ту. Общая площадь жилья составит 2,5 
миллиона квадратных метров.

По словам Евгения Куйвашева, об-
ластное правительство совместно с 
администрацией города вкладывают 
в реализацию проекта почти 5 мил-
лиардов рублей. Деньги, в частности, 
направлены на  продление улицы 2-я 
Новосибирская, завершение строи-
тельства ЕКАДа и строительство со-
циальной инфраструктуры. 

«У меня нет сомнений, что мы этот 
проект реализуем. Это еще одна 
иллюстрация того, как сегодня в 
регионе реализуется приоритетный 
национальный проект «Доступное и 
комфортное жилье - гражданам Рос-
сии», - сказал губернатор.

 «Город сегодня активно развивает-
ся. Это диктуют и высокие запросы к 
уровню жизни со стороны горожан, и 
статус города как нового российского 
и мирового центра. Строительство 
жилья - один из базовых показателей 
комфортного, современного, развито-
го города», - сказал в ходе церемонии 
закладки капсулы Яков Силин. 

Глава администрации Екатерин-
бурга Александр Якоб отметил, 
что, несмотря на то что город уже 

привык к высокому уровню ввода 
жилья, начало строительства «Сол-
нечного» - большое событие  как в 
жизни города, так и для строитель-
ной отрасли.

«В проекте предусмотрены очень 
интересные, современные архитек-
турно-планировочные решения. По-
нятно, что будет идти время, будет 
многое меняться - я имею в виду новые 
строительные технологии, материалы. 
Я надеюсь, это позволит еще более 
повысить качество жилья и жизни го-
рожан», - добавил он. 

В новом районе появятся школа и 
детские сады, поликлиника, спортив-
ный и торгово-развлекательный центр, 
детские и спортивные площадки.

Кроме того, в «Солнечном» разо-

бьют парк и бульвар общей площадью 
18 гектаров, которые будут заложены 
уже в мае 2014 года. Это значит, что с 

вводом в строй первых домов рекреа-
ционная зона здесь уже появится. При 
этом процент озеленения в «Солнеч-

ном» существенно превышает анало-
гичный показатель в других районах 
областного центра. 

Новый район с Екатеринбургом 
свяжут две магистрали - улица Город-
ская, которая подвергнется рекон-
струкции, и улица 2-я Новосибирская 
- ее уже продлевают, строительство 
ведется в рамках программы «Столи-
ца», в перспективе она будет соеди-
нена с ЕКАДом большой развязкой. 

По словам министра транспорта и 
дорожного хозяйства региона Алек-
сандра Сидоренко, как и планирова-
лось, в 2014 году завершится стро-
ительство развязки на пересечении 
улицы Московская и объездной до-
роги. «По Новосибирской планируем 
также в 2014 году все основные объ-
емы выполнить. Все идет в графике», 

- сказал министр. 
«Вас ждут 80 тысяч человек», - от-

метил Евгений Куйвашев. 

«День народов Среднего Урала 
– это квинтэссенция духа наци-
ональной свободы, взаимного 
уважения к традициям, обыча-
ям и культуре разных народов, 
мирному, цивилизованному и 
гармоничному самовыражению 
всех национальностей», - ска-
зал вице-губернатор Свердлов-
ской области – руководитель 
администрации губернатора 
Яков Силин, приветствуя 1 
сентября участников празд-
ника в киноконцертном театре 
«Космос». 

Перед его началом Якова Си-
лина радушно принимали в 

многочисленных подворьях, раз-
вёрнутых на площадке перед ККТ 
«Космос». Щедро угощали, предла-
гая блюда русской, еврейской, бе-
лорусской, украинской, татарской, 
марийской, удмуртской, корейской, 
якутской, греческой,  таджикской, 
армянской, грузинской кухонь. 
Пришедшие на праздник екатерин-
буржцы с удовольствием отведали 
лучшие образцы поварского искус-

ства разных народов, населяющих 
нашу область. 

День народов Среднего Урала от-
мечается уже на протяжении 10 лет. 
«Мы стали одним из первых регио-
нов России, который создал такой 
культурный проект в области наци-
ональной политики», - заявил Яков 
Силин, добавив, что на Среднем 
Урале власти уделяют большое вни-
мание обеспечению равных возмож-
ностей народам для развития своей 
духовной культуры, национальных 
обычаев и традиций. 

«Мы посоветовались с представи-
телями диаспор, которые предложили 
перенести празднование Дня народов 
Среднего Урала с апреля на сентябрь, 
и согласились, что это правильно – 
начало осени даёт хороший урожай, 
посмотрите, какое здесь изобилие, 
уральцы возвращаются из отпусков 
отдохнувшие, начинается новый 
учебный год – всё это способствует 
праздничному настроению. В ярких 
красках осени День народов Урала 
заиграет  новым светом, станет еще 
колоритнее, подарит еще больше 
тепла и радости», - сказал Яков Силин. 

Евгений Куйвашев и Яков Силин дали старт 
строительству нового района Екатеринбурга

Всемирный конгресс людей
с ограниченными возможностями

Екатеринбург может стать площад-
кой для проведения в 2017 году 
I Всемирного конгресса людей с 
ограниченными возможностями. 
Такую инициативу вице-губернатор - 
руководитель администрации главы 
региона Яков Силин обсудил с иде-
ологом аналогичных мероприятий 
европейского уровня Томасом Кра-
узом и уполномоченным по правам 
человека в Свердловской области 
Татьяной Мерзляковой.

Как отметил Яков Силин, сейчас 
важно не только создать условия 

для жизни, образования, трудовой дея-
тельности людей с ограниченными воз-
можностями здоровья, важно менять от-
ношение общества к ним: «За последние 
20 лет Свердловская область преодолела 
большой путь в переосмыслении отно-
шения к инвалидам. Если раньше даже 
этот термин носил негативный оттенок и к 
таким людям относились как к ущербным, 
то сейчас произошла переоценка понятий, 
изменилось восприятие. Общество из-
менилось».

«Многое сделано, но предстоит сделать 
еще больше - нам есть к чему стремиться. 
В этом плане неоценима комплексная 
работа и тесное взаимодействие органов 
государственной власти, местного само-
управления, аппарата уполномоченного 
по правам человека в регионе и самого 

общества. Если единого понимания ситу-
ации нет, то сложно говорить о каком-либо 
решении проблем»,- подчеркнул Яков Си-
лин и отметил, что в этом плане большую 
поддержку может оказать проведение на 
территории области масштабных меро-
приятий, направленных на обсуждение 
проблем людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья.

Конгрессы позволяют привлечь инвали-
дов к активной деятельности в обществе, 
раскрытию творческого потенциала, рас-
ширению круга общения, а также обсудить 
наиболее актуальные вопросы. 

«Мне интересно, где импульс, данный 
еще в 1996 году, найдет отклик. Конгресс 
позволяет говорить не о людях с огра-
ниченными возможностями, а с самими 
людьми. Идея таких мероприятий путе-
шествует по свету, и мне бы хотелось объ-
единить участников стран и континентов 
на I Всемирном конгрессе именно в Ека-
теринбурге. Россия - это страна, которая 
находится между Европой и Азией. А Екате-
ринбург - город на границе частей света, и 
было бы уместно провести такой конгресс 
именно здесь», - отметил Томас Крауз.

Яков Силин поблагодарил идеолога все-
мирного конгресса за оценку возможно-
стей Екатеринбурга и оказанное доверие. 
Он попросил подготовить официальное 
письмо и определить, что нужно для ор-
ганизации мероприятия от руководства 
Свердловской области.
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КОРОТКО

Еще один руководитель управляющей 
компании Первоуральска 
дисквалифицирован за нарушение 
Стандарта раскрытия информации

Решением мирового судьи 
г. Первоуральска призна-
на виновной в нарушении 
Стандарта раскрытия ин-
формации и подвергнута 
административному нака-
занию в виде дисквалифи-
кации сроком на один год 
директор ООО «Наш город» 
Ирина Мартынова.

Напомним, в июне 2013 
года жители многоквар-

тирных домов города, обслу-
живаемых ООО «Наш город», 
обратились в Госжилинспекцию 
Свердловской области с запро-
сом о проверке соответствия 
требованиям действующего 
законодательства годового от-
чета компании в части полноты 
раскрытия ею информации о 
своей деятельности. По факту 

обращения специалисты над-
зорного ведомства провели 
внеплановую документарную 
проверку организации и вы-
явили  нарушения Стандарта 
раскрытия информации.

Учитывая, что Мартынова  
ранее уже  привлекалась к ад-
министративной ответствен-
ности за нарушение Стандарта 
раскрытия информации, в отно-
шении нее  был составлен про-
токол за повторное нарушение 
законодательства.

22 августа вина руководителя 
в совершении администра-
тивного правонарушения была 
признана решением мирового 
судьи г. Первоуральска, и  Ири-
на Мартынова подверглась ад-
министративному наказанию в 
виде дисквалификации сроком 
на один год.

По информации  Управления 
ГЖИ,  это второй случай вре-
менного отстранения директо-
ра УК от руководящей работы в 
Свердловской области. Ранее, 
18 августа,  аналогичное на-
казание, также за нарушение 
Стандарта раскрытия информа-
ции, было применено  в отноше-
нии директора первоуральской 
УК «УТТС-Сервис» Дмитрия 
Огородникова.  

Как сообщили в надзорном 
ведомстве, систематическая 
и планомерная работа по кон-
тролю в сфере жилищного за-
конодательства, касающаяся, в 
том числе, и соблюдения Стан-
дартов раскрытия информации 
компаниями, осуществляющи-
ми управление жилищным фон-
дом региона, будет продолжена 
и в дальнейшем.

В рамках проведения Дней 
Санкт-Петербурга с 15 по 
17 сентября  2013 года  со-
стоится визит делегации 
Санкт-Петербурга в Сверд-
ловскую область. Иници-
атором проекта выступа-
ет Санкт-Петербургская 
торгово-промышленная 
палата. В нашем регионе  
проект  поддержан губер-
натором Евгением Куйва-
шевым.

В рамках визита заплани-
рованы официальные 

встречи с губернатором, пред-
ставителями Правительства 
Свердловской области и под-

писание Плана мероприятий 
по развитию сотрудничества 
в торгово-экономической, на-
учно-технической, культур-
ной и социальной областях 
между Правительством Санкт-
Петербурга и Правительством 
Свердловской области на 2013-
2015 годы. В состав делегации 
от Северной столицы войдут 
представители делового со-
общества, общественных ор-
ганизаций и органов исполни-
тельной власти города.

Деловая программа будет 
включать следующие меро-
приятия:

- конференцию, посвящен-
ную перспективам двухсторон-

него сотрудничества Санкт-
Петербурга и Свердловской 
области;

- «круглые столы» по вопро-
сам промышленной и иннова-
ционной кооперации, поддерж-
ки малого и среднего бизнеса, 
инвестиционного сотрудниче-
ства,  сотрудничества в области 
труда и занятости, физической 
культуры и спорта, современно-
го образования;

- биржу контактов деловых 
кругов Санкт-Петербурга и 
Свердловской области и посе-
щение предприятий.

В рамках культурной части  
программы будет организована 
фотовыставка о Петербурге.

Меньше месяца прошло с 
тех пор, как в Карпинске 
были сданы сразу два 
дома для расселения 
жителей из ветхого и ава-
рийного жилья. И вновь в 
городе празднуют боль-
шое новоселье. 

На этот раз счастливыми 
обладателями новых 

квартир стали 50 жителей  
из  аварийных домов по ул. 
Чернышевского, 8 и 9 Мая, 
4, пер. Чапаева, 15  и ул. 
Первомайской, 44. Все они  
переезжают в трехэтажный 
многоквартирный дом по ул. 
8 Марта, 74. 

Как рассказал на торже-
ственной церемонии вруче-
ния ключей новоселам глава 
городского округа Сергей 
Бидонько,  строительство 

дома осуществлялось в рам-
ках 185-ФЗ при поддержке 
Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ и областного 
бюджета. Общая стоимость 
затрат на его возведение пре-
высила 22 миллиона рублей. 
Большую часть из них, 11,6 
млн, предоставила госкорпо-
рация, по 3,3 и 7,2 млн рублей 
соответственно направили на 
строительство областной и 
местный бюджеты.  

Руководитель муниципали-
тета напомнил, что дом по ул. 
8 Марта, 74 стал четвертым 
объектом, построенным  в 
городе в этом году в рамках 
региональной адресной про-
граммы «Переселение граж-
дан из аварийного жилищного 
фонда с учетом необходимо-
сти развития малоэтажного 
строительства».

В Синарском районе го-
рода Каменск-Уральский 
состоялось торжественное 
открытие улиц Пушкина-
Кирова после масштабной 
реконструкции. 

Дорогие друзья, жители 
Каменска-Уральского, - 

обратился  министр транспорта 
и связи Свердловской области 
Александр Сидоренко, - одним 
из приоритетных направлений 
реализации областной целевой 
программы «Развитие транс-
портного комплекса» стало 
строительство, ремонт, капи-
тальный ремонт и реконструк-

ция автомобильных дорог в 
муниципальных образованиях. 
Я вспоминаю, как мы начинали 
реконструкцию этих улиц, все 
давалось не так просто. Сегодня 
обновленные улицы открыты как 
для движения пешеходов, так и 
для автомобилистов. Желаю, 
чтобы  дорога служила вам 
долго».

Открытие отремонтирован-
ных улиц стало действительно 
большим и долгожданным собы-
тием для горожан. В последние 
годы реконструкция «дорожной 
одежды» улиц Кирова и Пушкина 
стала крайней необходимостью 
в связи с масштабной  автомо-
билизацией жителей города.

«Еще три года назад было 
сложно представить, что на этом 
месте, где были заросли, поя-
вится такая хорошая дорога. Мы 
признательны Правительству 
Свердловской области. Сегод-
ня обновленные дороги смогут 
разгрузить одну из наиболее за-
груженных транспортных арте-
рий города – проспект Победы. 

Мне бы хотелось, чтобы эта до-
рога приносила радость всем, 
автомобилистам и пешеходам, 
чтобы она была безаварийная. 
Я благодарен строителям и уве-
рен, что дорога будет служить 
нам очень долго», - сказал глава 
города Каменска-Уральского 
Михаил Астахов.

Он также добавил, что реали-
зация проекта стартовала еще 
в 2008 году в рамках областной 
целевой программы «Разви-
тие транспортного комплек-
са Свердловской области» на 
2011-2016 гг. и муниципальной 
программы «Развитие транс-
портного комплекса муници-
пального образования г. Ка-
менск-Уральский» на условиях 
софинансирования из област-
ного и муниципального бюдже-
тов в равных долях. Реконструк-
ция автодорог проводилась в 
несколько этапов. Общий объем 
инвестиций составил около 
70 млн рублей. За счет этих 
средств построены полосы для 
автомобильного движения, тро-

туары, скамейки, установлены 
дорожные знаки, светофоры, 
выполнено озеленение газонов. 

Во время  торжественной 
церемонии состоялось вруче-
ние благодарственных писем 
за профессиональное, каче-
ственное и добросовестное вы-
полнение работ по реконструк-
ции улицы Кирова строителям, 
причастным к реконструкции 
автодорог.

Перерезав красную ленту и 
осмотрев объект, министр Алек-
сандр Сидоренко и глава города 
Михаил Астахов дали старт 
автомобильному движению по 
обновленной улице Кирова. 

«Эстетические и технические 
решения, которые применялись 
при строительстве объекта, 
реализованы на высшем уров-
не. Такие проекты улучшают 
транспортную ситуацию в наших 
городах и повышают качество 
жизни жителей. Мы в обязатель-
ном порядке будем продолжать 
реализацию областной про-
граммы», - сказал министр. 

В Каменске-Уральском завершилась реконструкция
одной из ключевых улиц города

Жители Карпинска
вновь празднуют
большое новоселье

Дни Санкт-Петербурга в Свердловской области
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Сообщение о торгах

Государство начинает жесткую борь-
бу с дорогими кредитами для насе-
ления. Поправки к законодательству, 
уже направленные на согласование 
в Минфин, предполагают, что ЦБ бу-
дет рассчитывать средние ставки по 
разным видам ссуд (пока исключая 
ипотеку и автокредиты) и устанав-
ливать допустимые максимальные 
отклонения. Однако принудительное 
снижение ставок может не только 
охладить перегретый рынок потре-
бительского кредитования, но и за-
медлить экономический рост страны 
в краткосрочной перспективе. 

Вопрос о целесообразности на-
деления ЦБ правом рассчитывать 

средние ставки по разным типам необе-
спеченных потребкредитов и устанавливать 
допустимые отклонения от них обсуждался 
на одном из последних совещаний у главы 
ЦБ Эльвиры Набиуллиной, рассказал «Ъ» 
источник, знакомый с ходом совещания. 
«Фактически речь о том, что выдать кре-
дит по ставке, выше установленной ЦБ как 
допустимой, будет нельзя», – отмечает 
он. Знают о такой инициативе ЦБ и еще 
несколько банкиров. По данным «Ъ», со-
ответствующая поправка уже разработана 
и направлена для обсуждения в Минфин. 
Если идею поддержат, то реализована она 
может быть оперативно. Осенью планиру-
ется принять законопроект о потребкре-
дитовании, а вместе с ним и закон-спутник 
с поправками, в том числе к закону о ЦБ. 
Туда и хотят добавить антиростовщическую 
поправку. 

Зампред ЦБ Михаил Сухов подтвердил 
существование идеи расчета средних про-
центных ставок по разным типам кредитов 

и допустимых отклонений. Методику ЦБ 
обещает сделать «взвешенной и публич-
ной». «О конкретных значениях ставок и от-
клонений говорить рано», – добавил он. По 
мнению ЦБ, ограничение ставок «позволит 
отчасти снять проблему закредитованности 
лиц с низкими доходами, которые зачастую 
имеют возможность занять деньги лишь 
под очень высокие проценты». Кроме того, 
продолжает господин Сухов, это должно 
подтолкнуть банки к сокращению доли 
активов с «неразумной степенью риска» и 
замещению их активами с «разумной степе-
нью риска». «В конце концов, кредитование 
граждан по очень высоким ставкам не един-
ственный способ заработать в банковском 
бизнесе», –  резюмировал он. 

В основу средних ставок лягут данные, 
которые регулятор получает от банков пока 
на добровольной основе (их предоставляют 
23 банка, на которые приходится 60% рынка 

У банков падает планка
кредитования физлиц). 

Будет ли предложен-
ная ЦБ мера действо-
вать вместо или вместе 
с обсуждающейся сей-
час идеей установления 
предельного значения 
долговой нагрузки, не-
понятно, идея пока тоже 
прорабатывается. Есть 
и другие меры, но огра-
ничение ставок – наибо-
лее радикальная. 

По словам первого 
зампреда правления 
Лето-банка Георгия 
Горшкова, учитывая, что 
идея ЦБ похожа на уже 
действующий в России 
механизм ограничения 

ставок по вкладам, шансы на результатив-
ность есть. Но важно, добавляет он, чтобы 
введение данных мер было сопряжено 
с соответствующим регулированием на 
рынке микрофинансирования, иначе это 
может перевести к перетоку клиентов с 
банковского в менее зарегулированные и 
даже «теневые» рынки. 

Экономисты также признают необходи-
мость предложенных ЦБ мер, но ожидают 
последствий в виде замедления россий-
ской экономики в краткосрочной перспек-
тиве. По данным ЦБ, на необеспеченные 
кредиты на конец первого полугодия 2013 
года приходилось 63,5% всех розничных 
ссуд. 

Именно этот сегмент кредитования 
физлиц последние несколько лет увеличи-
вался ускоренными темпами, обеспечивая 
устойчивый рост текущего частного потре-
бления, которое оставалось фактически 

единственным источником роста россий-
ского ВВП. 

Сила макроэкономических последствий 
будет зависеть от верхней планки огра-
ничений, которую установит ЦБ. Однако 
наиболее очевидным краткосрочным ма-
кроэкономическим эффектом станет за-
медление потребительского кредитования, 
частного спроса и – по цепочке – импорта, 
которым удовлетворялась львиная доля 
прироста потребительского спроса по-
следние два года. 

Но долгосрочный эффект для экономики 
может оказаться положительным. «Такие 
меры вполне оправданны, хотя они и ска-
жутся на темпах экономического роста 
сейчас. Чем раньше это произойдет, тем 
лучше. Если доходность кредитования, как 
в наркобизнесе, любые резервные требо-
вания как слону дробина», – считает Олег 
Солнцев из Центра макроэкономического 
анализа и краткосрочного прогнозиро-
вания. Это может заставить банки, стол-
кнувшиеся с резким ухудшением качества 
активов, толкать кредитные ставки к верх-
ней границе, установленной регулятором. 

Хотя исследователи считают, что действия 
властей в ответ на «провалы рынка» чаще 
всего оправданны, они не являются пана-
цеей и не могут рассматриваться в качестве 
долгосрочных мер. Они сводятся к лечению 
симптомов, а не причин провалов финан-
совых рынков, говорится в исследовании, 
а чтобы снижение ставок было устойчивым, 
правительству нужно действовать система-
тично в отношении лучшего информирова-
ния и структурирования рынка. 

Светлана Дементьева, Ксения Дементьева, 
Алексей Шаповалов. Газета «Коммерсантъ»

www.kommersant.ru
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Организатор торгов - конкурс-
ный управляющий ЗàО «ФЭН» 
(Финансы. Экология. Недвижи-
мость) (ИНН 6658030615, ОГРН 
1026602351995, юр. адрес 620075, 
г. Екатеринбург, ул. Кузнечная, 
82) Хадеева М.О. сообщает: по-
вторные торги путем аукциона в 
открытой форме, в отношении 
имущества - помещения нежилого 
назначения (в строении литера А), 
общей площадью 245,4 кв.м., но-
мера на поэтажном плане: 1 этаж 
– помещения №№ 14-40, 49-52, ка-
дастровый № 66-66-01/024/2010-
651, расположенные по адресу: 
г.Екатеринбург, ул.Кузнечная, 82, 
назначенные на 28.08.2013г. на 
электронной площадке Россий-
ский аукционный дом по адресу: 
auction-house.ru. признаны несо-
стоявшимися ввиду отсутствия 
заявок.

Торги путем публичного пред-
ложения в отношении вышеуказан-
ного имущества ЗАО «ФЭН» про-
водятся на электронной площадке 
Российский аукционный дом по 
адресу: auction-house.ru., дата 
начала публичного предложения с 
16.09.2013г. в 8-00 (время москов-
ское). Начальная продажная цена 
лота 14645700руб. с учетом НДС. 
Величина снижения цены продажи  
– 20% от начальной цены продажи 
имущества. Срок последователь-
ного снижения цены – 5 рабочих 
дней. Размер задатка - 20% от 
установленной в каждом периоде 
стоимости имущества. Мини-
мальная цена продажи – 1627300 
руб. Снижение цены происходит в 

каждый понедельник в 8-00 (время 
московское). 

Для приобретения имущества 
необходимо представить опера-
тору электронной площадки за-
явку на участие в торгах в форме 
электронного документа, которая 
должна содержать следующие 
сведения: наименование, орга-
низационно-правовая форма, ме-
сто нахождения, почтовый адрес 
заявителя (для юридического 
лица), фамилию, имя, отчество, 
паспортные данные, сведения о 
месте жительства (для физиче-
ского лица), номер контактного 
телефона, адрес электронной 
почты заявителя, идентифика-
ционный номер налогоплатель-
щика; сведения о наличии или об 
отсутствии заинтересованности 
заявителя по отношению к долж-
нику, кредиторам, арбитражному 
управляющему и о характере этой 
заинтересованности, сведения 
об участии в капитале заявителя 
арбитражного управляющего, а 
также саморегулируемой орга-
низации арбитражных управляю-
щих, членом или руководителем 
которой является арбитражный 
управляющий.

К заявке на участие в торгах 
должны прилагаться копии следу-
ющих документов:

- действительная на день пред-
ставления заявки на участия в 
торгах выписка из ЕГРЮЛ (для 
юридических лиц), выписка из 
ЕГРИП (для индивидуального 
предпринимателя), документы, 
удостоверяющие личность (для 

физического лица), надлежащим 
образом заверенный перевод на 
русский язык документов о госу-
дарственной регистрации юриди-
ческого лица или государственной 
регистрации физического лица в 
качестве индивидуального пред-
принимателя в соответствии с 
законодательством соответству-
ющего государства (для иностран-
ного лица), платежное поручение 
с отметкой банка об исполнении, 
подтверждающее внесение задат-
ка либо выписку по счету;

- документ, подтверждающий 
полномочия лица на осуществле-
ние действий от имени заявителя.

Документы, прилагаемые к 
заявке, представляются в форме 
электронных документов, под-
писанных электронной цифровой 
подписью заявителя.

Для участия в торгах претен-
денты должны заключить с орга-
низатором торгов соглашение о 
задатке и перечислить задаток 
на счет ЗАО «ФЭН» (Финансы. 
Экология. Недвижимость)  по 
следующим реквизитам: ИНН: 
6658030615 ОГРН: 1026602351995, 
Р/с 40702810400010002989, 
Банк: ОАО «Банк «Екатерин-
бург», г. Екатеринбург, к/счет 
30101810500000000904  БИК 
046577904.

Срок внесения задатка - не 
позднее срока окончания при-
ема заявок. Задатки считаются 
перечисленными своевременно, 
если они будут зачислены на 
указанный счет не позднее дня 
подачи заявки. После завершения 

торгов участникам, не ставшим 
победителями, задаток возвра-
щается в течение 5 дней с даты 
подведения результатов торгов. 
Задаток, внесенный покупателем 
на счет продавца, засчитывается 
в счет стоимости приобретаемого 
имущества.

Победителем торгов путем пу-
бличного предложения признается 
участник торгов, который первым 
представил в установленный срок 
заявку на участие в торгах, со-
держащую предложение о цене 
имущества, которая не ниже на-
чальной цены продажи имущества, 
установленной для определенного 
периода проведения торгов. 

Решение организатора торгов 
об определении победителя тор-
гов принимается в день подведе-
ния результатов торгов и оформ-
ляется протоколом о результатах 
проведения торгов. В течение пяти 
дней с даты подписания этого про-
токола конкурсный управляющий 
направляет победителю торгов 
предложение заключить дого-
вор купли-продажи имущества 
с приложением проекта данного 
договора в соответствии с пред-
ставленным победителем торгов 
предложением о цене имущества.

В случае отказа или уклонения 
победителя торгов от подписания 
данного договора в течение пяти 
дней с даты получения указанного 
предложения конкурсного управ-
ляющего внесенный задаток ему 
не возвращается.

Победитель торгов обязан опла-
тить приобретаемое им имущество 

в сроки, установленные договором 
купли-продажи, но не позднее 
30 дней с даты подписания дого-
вора купли-продажи имущества 
путем перечисления денежных 
средств на счет ЗАО «ФЭН» (Фи-
нансы. Экология. Недвижимость) 
по следующим реквизитам: ИНН: 
6658030615 ОГРН: 1026602351995, 
Р/с 40702810400010002989, 
в  О А О  « Б а н к  « Е к а т е р и н -
бург», г. Екатеринбург, к/счет 
30101810500000000904  БИК 
046577904.

Ознакомление с условиями 
продажи, характеристиками иму-
щества, проводится по адресу: г. 
Екатеринбург, ул. Кузнечная, 81, 2 
этаж (по предварительной записи 
тел. (343) 278-99-01, 89043857319 
в рабочие дни), при предъявлении 
документов удостоверяющих лич-
ность и полномочия.

Дело о банкротстве № А60-
17870/2011, Арбитражный суд 
Свердловской области, решение 
о признании ЗАО «ФЭН» бан-
кротом, открытии конкурсно-
го производства от 07.03.2012г. 
Конкурсный управляющий ЗАО 
«ФЭН» Хадеева Марина Олегов-
на (СНИЛС 07873819727, ИНН 
667410100020), адрес для корре-
спонденции 620000, г. Екатерин-
бург, Главпочтамт, а/я 437,  член  
Некоммерческого партнерства 
«Саморегулируемая организа-
ция арбитражных управляющих 
«Альянс» (адрес 603000, г.Нижний 
Новгород, ул.Ильинская, д.69, 
к.10, ОГРН 1025203032062, ИНН 
5260111600).


